

Informe de tutoría de Trabajo Final de Grado (TFG)
Tutor/a: Prof Tit Mag Silvana Contino
Estudiante: Mateo Galeano Feo

Datos del Estudiante:

Mateo Galeano Feo C.I.: 4.778.779-8

Tipo de trabajo: Pre-Proyecto de Investigación

Título: **“Interdisciplina en el campo de la Salud Mental en el SNIS: Un estudio de caso múltiple”**.

Docente Tutor/a: Prof Tit. Mag. Silvana Contino

Docente Revisor/a: Asist. Mag Ma Eugenia Viñar

Período solicitado para Lectura Pública y Defensa: setiembre 2024.

1- Aspectos Formales:

Se ajusta a los requerimientos de presentación de TFG, en cuanto modalidad de Pre-Proyecto de investigación. Escritura académica, ágil en la lectura. Las referencias siguen Normas APA.

Del Resumen: El mismo es claro y específico. Logra con un lenguaje sencillo orientar al lector de la naturaleza del proyecto. Aspecto que hace a la función de un resumen. Especifica el objetivo del mismo: Aportar datos significativos acerca del estado de algunas prácticas interdisciplinarias dentro del campo de la Salud Mental en el Sistema Nacional Integrado de Salud (SNIS). Se propone una investigación cualitativa de aproximación fenomenológico-descriptiva, la que involucra un estudio de caso múltiple.

De la Fundamentación y los antecedentes:

Se hace una contextualización internacional y nacional sobre la temática, legislación rectora en tema de salud, salud mental y las prácticas interdisciplinarias. Se deja planteada una revisión exhaustiva en referencia al tema de referencia de investigación que se plasma tanto en la fundamentación como en el apartado de los antecedentes. Queda plasmada de diversidad de conceptualizaciones sobre interdisciplina y las dificultades que ello conlleva a la hora de las prácticas y los equipos en salud mental.

Del Marco teórico:

Se hace referencia clara al marco referencial que sustenta teóricamente la propuesta y que es vinculante al tema de investigación propuesta como ser: B.1 Salud mental, B.2 Interdisciplina, B.2.1.1 Algunas características del trabajo interdisciplinario, B.2.2 Herramientas para la interdisciplina.

Del Problema de Investigación, Preguntas, Objetivos:

En referencia al problema de investigación, el mismo queda claramente delimitado, entre tanto se logra identificar la multiplicidad de cosmovisiones sobre la interdisciplina en el trabajo en equipos de salud mental. En relación con los objetivos, tanto general como específicos son pertinentes.

El objetivo general se orienta a aportar al conocimiento del estado actual de las prácticas interdisciplinarias en Salud Mental en el marco del Sistema Nacional Integrado de Salud a partir de un estudio de caso múltiple.

Los objetivos específicos implican: 1) Describir los procesos de trabajo interdisciplinario en el campo de la Salud Mental en una institución pública y una privada del Sistema Nacional Integrado de Salud. 2) Registrar y clasificar las percepciones de los profesionales respecto de las interacciones entre especialistas de distintas disciplinas en el marco de las prácticas interdisciplinarias en Salud Mental en el SNIS. 3) Analizar las convergencias y desencuentros entre los datos recogidos mediante

observación directa y los recogidos mediante entrevista y 4) Determinar obstáculos y facilitadores para la práctica interdisciplinaria en el marco de las instituciones estudiadas. Las preguntas de investigación se desprenden del problema y son recogidas por los objetivos específicos.

De la metodología: Consecuente con los objetivos de la propuesta. Las técnicas de recolección de los datos son consistentes con la metodología cualitativa propuesta. Pretende una investigación cualitativa de estudio de caso desde una aproximación interpretativo-fenomenológica (IPA). A través de esta metodología se intentará contrastar lo observado con la experiencia relatada por los participantes y se intentará identificar los distintos sentidos que les profesionales asignan a dichas vivencias. En cuanto a los participantes, se seleccionarán intencionadamente y por conveniencia dos equipos de Salud Mental de instituciones del SNIS, una de ellas del ámbito privado y otra del ámbito público. Se entrevistará al total de integrantes de ambos equipos.

Del cronograma y consideraciones éticas:

El cronograma es pertinente para 12 meses. En referencia a las consideraciones éticas sigue la normativa internacional y nacional vigente.

2.- Proceso de tutoría:

Cabe señalar que el autor de la propuesta ha tenido un proceso interno de identificación de la temática a investigar, atravesado por su tránsito como estudiante de grado como practicante del Programa de practicantado y residentado de psicología en servicios de salud de ASSE, además de pertenecer a un grupo de investigación que viene ahondando en temas vinculantes a las prácticas en salud mental en servicios de salud. Ambas inserciones no es inocua para la elaboración de la propuesta y la actitud proactiva y comprometida con el tiempo y la delimitación del tema de interés.

3.- Consideraciones generales:

Trabajo que se nota compromiso y dedicación. Se ha logrado una propuesta de interés de producción académico para las prácticas en salud mental.

Denota comprensión de la temática, tratamiento prolijo y responsable sobre el tema de investigación, por lo que se considera el pasaje a la lectura pública y defensa del TFG.



Prof Tit Mag Silvana Contino
Tutora
Instituto de Psicología Clínica